
 
 
 
 
 
 
 

Comité exécutif, Procès-verbal 0203CEPV-01 
 
 
Réunion des 21, 22 et 23 septembre 2002 tenue à Montréal 
 
 
Présences: 
 
Marcel Duplessis   Président 
Barbara Zephyrine   Vice-présidente 
Jenny Thibault   Secrétaire 
Harry Antoine   Trésorier 
Alain Lajoie    Directeur – Secteur cri – enseignants 
Jean Picard    Directeur – Secteur inuit - enseignants 
Larry Imbeault   Directeur – Secteur inuit – employés de soutien 
 
Annie Roy, conseillère syndicale, les 21 en après-midi et 23 en avant-midi 
Stéphanie Perreault, conseillère syndicale, les 21 en après-midi et 23 en avant-midi 
 
1. Adoption de l'ordre du jour 
 
 PROPOSITION 1 
 
 Il est proposé par Jenny Thibault et appuyé par Larry Imbeault : 
 
 QUE l'ordre du jour soit adopté après corrections. 
 
 ORDRE DU JOUR 
 
 1. Adoption de l'ordre du jour 
 2. Nomination d'une présidence et d'un secrétariat d'assemblée 
 3. Adoption des procès-verbaux précédents 
 4. Suivi des procès-verbaux précédents 
 5. Acceptation des nouvelles adhésions syndicales 
 6. Secrétariat 
 7. Organisation du bureau 
 8. Priorités 
 9. Négociations – employés de soutien 
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 10. Négociations - enseignants 
 11. Entente Programme éducation alternative 
 12. Ordre professionnel - enseignants 
 13. Politique partisane 
 14. Application de la convention collective 
 15. Vie de secteur 
 16. Relations de travail 
 17. Budget 
  17.1 Comité des finances 
  17.2 Hébergement 
  17.3 Politique de remboursement 
 18. Plaintes 
 19. Prochaine réunion du Comité exécutif à Montréal 
 20. Diverses questions 
 21. Levée de l’assemblée 

 ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
 
2. Nomination d'une présidence et d'un secrétariat d'assemblée 
 
 PROPOSITION 2 
 
 Il est proposé par Alain Lajoie et appuyé par Harry Antoine : 
 
 QUE Marcel Duplessis soit nommé à la présidence d’assemblée et que Jenny 

Thibault soit nommée au secrétariat d'assemblée. 
 
 ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
 
3. Adoption des procès-verbaux précédents 
 

PROPOSITION 3 
 
 Il est proposé par Jenny Thibault et appuyé par Jean Picard : 
 
QUE les procès-verbaux 0102CEPV-10, 0102CEPV-11 et 0102CEPV-12 soient 
adoptés après corrections. 
 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 

4. Suivi des procès-verbaux précédents 
 

Procès-verbal 0102CEPV-11 –  Procédure lors de la tenue d’un vote.  Larry 
Imbeault et Jenny Thibault présenteront, lors de la prochaine réunion à Montréal, 
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une procédure à suivre lors de la tenue d’un vote. 
 
Procès-verbal 0102CEPV-10 – Négociation.  Marcel Duplessis enverra une lettre 
à la médiatrice afin d’obtenir des éclaircissements relativement au déroulement de 
la médiation à la table de négociation Kativik – AENQ au cours des mois de avril à 
juin 2001. 
 
Procès-verbal 0102CEPV-10 – Point 4 - Congrès.  Jenny Thibault mentionne que 
l’assemblage du document Préparation d’un congrès sera fait d’ici trois semaines. 
 
Procès-verbal 0102CEPV-10 – Point 6 - Budget.  La cotisation spéciale pour la 
défense des membres est prélevée mais rien ne l’indique sur le talon de paie.  Les 
commissions scolaires ont signifié qu’il n’était pas possible de modifier leur système 
en ce sens.  Le Comité exécutif aimerait qu’une indication apparaisse en référence 
à la cotisation spéciale afin qu’elle ne soit pas confondue avec la cotisation 
régulière.  L’Association fera les démarches nécessaires pour trouver une solution.  
Les directions de secteur sont aussi invitées à faire des démarches de leur côté par 
le Comité de la commission. 
 
Procès-verbal 0102CEPV-10 – Point 13 – Site Internet de l’AENQ.  Larry 
Imbeault a contacté plusieurs compagnies afin d’obtenir diverses soumissions pour 
la création du Site Internet de l’AENQ.  Après évaluation, le Comité exécutif a 
retenu les services de la CSQ.  La création du site a débuté et elle sera complétée 
dans les mois à venir. 
 
Procès-verbal 0102CEPV-10 – Point 14 – Traduction des documents écrits. Un 
affichage a été envoyé au cours du mois de mai 2001 dans les communautés afin 
d’avoir des membres intéressés à traduire des documents de l’Association sur une 
base volontaire. Le Comité exécutif n’a reçu aucune offre. 

 
5. Acceptation des nouvelles adhésions syndicales 

 
PROPOSITION 4 
 
Il est proposé par Jenny Thibault et appuyé par Larry Imbeault : 
 
QUE l’on accepte les nouvelles adhésions syndicales des formulaires du 15 avril au 
16 septembre 2002. 
 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 

6. Secrétariat 
 

Jenny Thibault demande aux membres du Comité exécutif de vérifier leurs 
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coordonnées ainsi que celles des délégués(es) syndicaux des secteurs cri et inuit.  
Dans le but d’accélérer les communications, elle mentionne qu’elle travaillera sur un 
projet de résumé des réunions du Comité exécutif.  Le but de ce document est 
d’informer rapidement les membres des décisions du Comité exécutif. 
 

7. Organisation du bureau 
 

Aude Vézina revient normalement de son congé en avril 2003. 
 
Le Comité exécutif discute de l’organisation du bureau. 
 
PROPOSITION 5 
 
Considérant que l’AENQ a expérimenté la formule de deux conseillers syndicaux 
dans les deux dernières années; 
 
considérant le volume des dossiers à traiter; 
 
considérant la nouvelle répartition des responsabilités entre les directions de 
secteurs et les employés conseil reliée aux relations de travail; 
 
considérant les particularités relatives au territoire que doit couvrir l’AENQ; 
 
considérant que Annie Roy est actuellement à l’emploi de l’Association et que son 
contrat se termine en décembre 2002 : 
 
Il est proposé par Marcel Duplessis et appuyé par Larry Imbeault : 
 
QUE l’AENQ offre un contrat à temps plein à Annie Roy à titre de conseillère 
syndicale. 
 
Pour : 5 Contre : 1 Abstention : 1  

ADOPTÉE À MAJORITÉ 
 
PROPOSITION 6 
 
Considérant le départ à la retraite de Noëlla Caron en août 2003; 
 
Il est proposé par Marcel Duplessis et appuyé par Larry Imbeault : 
 
QUE l’AENQ ferme le bureau de Québec après le départ de Noëlla Caron et que le 
poste d’agente d’administration à temps partiel soit ouvert à Montréal. 
 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
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8. Priorités 
 

Les membres du Comité exécutif font le point sur le document Priorités qui a été 
adopté lors du dernier congrès. 
 
PROPOSITION 7 
 
Il est proposé par Larry Imbeault et appuyé par Harry Antoine : 
 
QU’un comité de travail soit formé de membres du Comité exécutif afin d’atteindre 
l’objectif 1.2 (statuts) du document Priorités qui a été adopté lors du congrès 2001 à 
Montréal. 
 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 

Les membres de ce comité seront Marcel Duplessis, Président, Barbara Zephyrine, 
Vice-présidente, Alain Lajoie, Directeur du secteur cri – enseignants, Jean Picard, 
Directeur du secteur inuit – enseignants et Larry Imbeault, Directeur du secteur inuit 
– employés de soutien. 
 

9. Négociations – employés de soutien 
 

Marcel Duplessis demande aux directeurs de secteur cri et inuit de consulter les 
Conseils de secteur afin de proposer les représentants des secteurs pour les 
prochaines négociations. 

 
10. Négociations - enseignants 
 

PROPOSITION 8 
 
Il est proposé par Marcel Duplessis et appuyé par Barbara Zephyrine : 
 
QUE le Comité exécutif informe la Fédération des syndicats de l’enseignement 
(FSE) de son intention que les représentants aux tables de négociation des 
secteurs Kativik et Cri – enseignants soient : 
 
Négociation Kativik – enseignants 
Marcel Duplessis, Président 
Jean Picard, Directeur de secteur 
Un membre enseignant qui serait déterminé ultérieurement 
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Négociation Crie – enseignants 
Marcel Duplessis, Président 
Alain Lajoie, Directeur de secteur 
Un membre enseignant qui serait déterminé ultérieurement 
 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
Marcel Duplessis enverra une deuxième lettre aux commissions scolaires afin de 
réactiver le Comité de rétention. 
 

11. Entente Programme éducation alternative 
 

Alain Lajoie résume les objectifs et la nature du programme. 
 
Marcel Duplessis mentionne que le Comité exécutif devrait avoir davantage 
d’informations afin de compléter le dossier.  Il communiquera prochainement avec 
Natalie Petawabano. 

 
12. Ordre professionnel - enseignants 

 
PROPOSITION 9  
 
Considérant que le système d’éducation québécois est structuré de telle façon qu’il 
assure déjà efficacement la protection du public; 
 
considérant les nombreux mécanismes de recours et de plaintes inclus dans la Loi 
de l’Instruction publique et dans la convention collective permettant au Ministre de 
l’Éducation et aux administrateurs scolaires de protéger adéquatement le public; 
 
considérant que le syndicalisme à vocation professionnelle tel que pratiqué à 
l’AENQ et à la FSE est le meilleur moyen d’assurer à la fois la protection des 
enseignantes et des enseignants, la protection des services publics et la protection 
du public : 
 
Il est proposé par Alain Lajoie et appuyé par Jean Picard : 
 
QUE l’AENQ se prononce contre la création d’un ordre professionnel. 
 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 

 
Marcel Duplessis enverra une lettre dans les communautés afin d’informer les 
membres sur ce sujet. 
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13. Politique partisane 
 

Une consultation sur la politique partisane a été effectuée l’année dernière.  Compte 
tenu du faible taux de participation des membres, l’AENQ ne peut mentionner à la 
CSQ sa position sur à ce sujet. 
 
L’AENQ continuera à ne pas s’impliquer dans les débats politiques sauf si les 
enjeux sont reliés aux conditions de travail ou à une réduction des dispositions de la 
convention collective.   

 
14. Application de la convention collective 
 

PROPOSITION 10 
 
Il est proposé par Jean Picard et appuyé par Alain Lajoie : 
 
QU’une note soit envoyée dans les communautés afin d’aviser les membres de la 
procédure à suivre en matière de communication. 
 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 

15. Vie de secteur 
 

Leonard George a envoyé une lettre au Comité exécutif afin de démissionner de 
son poste de Directeur du secteur cri – employés de soutien. 
 
 
PROPOSITION 11 
 
Il est proposé par Marcel Duplessis et appuyé par Barbara Zephyrine : 
 
QUE l’on accepte la démission de Leonard George. 
 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
Un affichage de poste sera envoyé dans les communautés.  Un délai de deux 
semaines sera donné aux membres intéressés afin qu’ils puissent soumettre leurs 
candidatures. 
 
Alain Lajoie, Directeur du secteur cri – enseignants 
 
- Toutes les communautés, à l’exception de Mistissini, ont leurs délégués 
syndicaux. 
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- Certaines communautés connaissent des problèmes de logement. 
- Whapmagoostui : Rencontre de préparation du processus de médiation. 
- Il y a eu une réunion du Comité de la commission le 4 septembre dernier. 
- La formation syndicale des délégués enseignants et employés de soutien aura lieu 
les 1er, 2, 3 et 4 novembre 2002 à Val d’Or. 
- Les délégués rencontreront les directions d'écoles le  30 octobre pour une séance 
conjointe sur les relations de travail et sur les mécanismes de participation.  
- Des démarches pour mettre en marche le comité de consultation à l'éducation des 
adultes seront entreprises. 
 
Larry Imbeault – Directeur du secteur inuit – employés de soutien 
 
-  Larry Imbeault fait un résumé des activités de son secteur. 
-  Il est le délégué pour les employés de la commission scolaire à Montréal. 
 
Jean Picard – Directeur du secteur inuit – enseignants 
 
- Toutes les écoles ont choisies un délégué syndicale 
- Des démarches pour mettre en marche le comité de consultation à l'éducation des 
adultes seront entreprises. 
- La formation syndicale des délégués aura lieu les 26, 27 et 28 octobre à Salluit. 
- Une réunion du Conseil de secteur aura lieu le 29 octobre prochain. 
- Lana Desmarchais est la nouvelle Directrice des ressources humaines de la 
commission scolaire Kativik. 
- Les directions de deux écoles se sont immiscées dans la gestion des affaires 
syndicales. 
- Il y aura une réunion du Comité de la commission au mois de novembre prochain 
- L’Association a reçu une invitation de la commission scolaire afin d’assister à la 
conférence Circumpolaire sur l’éducation qui se tenait les 18 et 19 septembre 2002 
à Kuujjuaq.  Jean Picard fut le représentant de l’Association.  Une lettre de 
remerciements et de commentaires sera envoyée à la commission scolaire. 
 
Barbara Zephyrine – Vice-présidente 
 
Il y aura une rencontre du Comité des relations de travail vers le 20 octobre 2002. 
 

16. Relations de travail 
 

Annie Roy présente les différents dossiers traitant de relations de travail. 
 

 
17.   Budget 
 

PROPOSITION 12 
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Il est proposé par Jean Picard et appuyé par Alain Lajoie : 
 
QUE les postes budgétaires Journées d’orientation et Journées de formation des 
maîtres  soient retirés du budget. 
 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
PROPOSITION 13 
 
Considérant le plan d’action proposé par le Directeur du secteur inuit pour le 
personnel enseignant; 
 
considérant la lourdeur de la tâche d’enseignant du Directeur pour l’année scolaire 
2002-2003 : 
 
Il est proposé par Jenny Thibault et appuyé par Alain Lajoie : 
 
QUE l’AENQ libère Jean Picard de janvier à juin 2003 pour environ 20% de sa 
tâche d’enseignant, soit l'équivalent d'une matière enseignée. 
 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 

Après discussions sur les prévisions budgétaires pour l’année 2002-2003. 
 
PROPOSITION 14 
 
Considérant les priorités et les orientations de l’AENQ; 
 
considérant les obligations des opérations générales de l’AENQ; 
 
considérant la distribution des responsabilités entre les syndicats, les fédérations et 
la centrale; 
 
considérant l’augmentation des coûts reliés au transport au cours des dernières 
années; 
 
considérant la formule de distribution de la FSE pour la répartition du fonds de 
péréquation; 
 
considérant la prochaine ronde de négociation des conventions collectives; 
 
considérant les informations présentées par les membres du Comité exécutif lors 
de la réunion des 21, 22 et 23 septembre 2002 : 
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Il est proposé par Harry Antoine et appuyé par Marcel Duplessis : 
 
QUE les prévisions budgétaires pour l’année 2002-2003 soient adoptées telles que 
déposées. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
17.1 Comité des finances 
 

Suite à l’affichage de poste concernant le Comité des finances. 
 
PROPOSITION 15 
 
Il est proposé par Harry Antoine et appuyé par Marcel Duplessis : 
 
QUE l’on accepte la candidature de Nelson Lamoureux (Kangiqsualujjuaq) 
comme membre du Comité des finances. 
 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
Lors de la prochaine réunion du Conseil de secteur, les directeurs de 
secteurs – enseignants informeront les délégués qu’un poste est toujours 
disponible pour compléter la composition du Comité des finances. 
 

17.2 Hébergement 
 

Harry Antoine a contacté plusieurs hôtels afin d’obtenir des prix corporatifs et 
avoir les meilleurs coûts des nuitées lorsqu’il y a un besoin d’hébergement 
pour les membres du Comité exécutif ou les membres lors des voyages 
d’affaires à Montréal. 
 

17.3 Politique de remboursement 
 

Jean Picard proposera les modifications de la politique de remboursement 
lors de la prochaine réunion du Comité exécutif à Montréal. 
 

18. Plaintes 
 

1. Le Comité exécutif discute de deux plaintes reçues en vertu de l’article 12 
des Statuts. 

a) Plainte de membres d’une école contre un membre du Comité exécutif (le 
membre en question a quitté la salle). 
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PROPOSITION 16 
 
Considérant les résultats de l’enquête menée en vertu des Statuts; 
 
Il est proposé par Harry Antoine et appuyé par Jean Picard : 
 
QUE la plainte soit rejetée. 
 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 

b) Plainte d’un membre contre un autre membre. 
 
 PROPOSITION 17 
 

Considérant les résultats de l’enquête menée en vertu des Statuts; 
 
considérant qu’une plainte en vertu des statuts ne peut être fondée que 
lorsqu’un membre nuit sciemment aux droits, avantages ou recours d’un 
autre membre en regard de la convention collective; 
 
considérant que l’administration locale a la responsabilité de maintenir un 
climat de travail sain dans cette école et dispose des outils nécessaires pour 
y arriver; 
 
considérant que l’AENQ coopère avec la commission scolaire pour la tenue 
d’une médiation visant à maintenir un climat de travail sain à cette école : 
 
Il est proposé par Jean Picard et appuyé par Harry Antoine : 
 
QUE la plainte soit rejetée. 
 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 

2. Poursuite d’un membre contre l’AENQ à la Cour du Québec, division des 
petites créances. 

 
 Prétendant avoir été mal informé sur l'échéance du plan dentaire en janvier 

2002, le plaignant a entrepris une poursuite à la Cour du Québec, division 
des petites créances contre l’AENQ et la SSQ. 

 
 PROPOSITION 18 
 

Il est proposé par Marcel Duplessis et appuyé par Larry Imbeault : 
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QUE l’AENQ conteste la poursuite conjointement avec la  SSQ 
 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 

19. Prochaine réunion du Comité exécutif à Montréal 
 

La prochaine réunion du Comité exécutif à Montréal aura lieu les 6, 7 et 8 décembre 
2002. 
 

20. Diverses questions 
 

Aucun point n’a été abordé. 
 

21. Levée de l’assemblée 
 

PROPOSITION 19 
 
 Il est proposé par Marcel Duplessis et appuyé par Barbara Zephyrine :  
 
 QUE l'assemblée soit levée. 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 



 
 
 
 
 
 
 

Comité exécutif, Procès-verbal 0203CEPV-02 
 
 
 
Réunion du 30 septembre 2002 tenue par conférence téléphonique 
 
 
 
Présences: 
 
Marcel Duplessis   Président 
Barbara Zephyrine   Vice-présidente 
Jenny Thibault   Secrétaire 
Harry Antoine   Trésorier 
Alain Lajoie    Directeur – Secteur cri – enseignants 
 
 
 
1. Adoption de l'ordre du jour 
 
 PROPOSITION 1 
 
 Il est proposé par Marcel Duplessis et appuyé par Jenny Thibault : 
 
 QUE l'ordre du jour soit adopté. 
 
 ORDRE DU JOUR 
 
 1. Adoption de l'ordre du jour 
 2. Nomination d'une présidence et d'un secrétariat d'assemblée 
 3. Dossier d’un membre 9293KE09 Cour suprême 
 4. Levée de l’assemblée 
 

 ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
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2. Nomination d'une présidence et d'un secrétariat d'assemblée 
 
 PROPOSITION 2 
 
 Il est proposé par Alain Lajoie et appuyé par Harry Antoine : 
 
 QUE Marcel Duplessis soit nommé à la présidence d’assemblée et que Jenny 

Thibault soit nommée au secrétariat d'assemblée. 
 
 ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
 
3. Dossier d’un membre 9293KE09 Cour suprême 
 

PROPOSITION 3 
 
Considérant les recommandations des procureurs : 
 
Il est proposé par Marcel Duplessis et appuyé par Alain Lajoie : 
 
QUE l’AENQ ne fasse pas de demande pour permission d’en appeler à la Cour 
Suprême du Canada dans le dossier 9293KE09. 
 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 

4. Levée de l'assemblée 
 
 PROPOSITION 4 
 
 Il est proposé par Marcel Duplessis et appuyé par Jenny Thibault :  
 
 QUE l'assemblée soit levée. 
 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 



 
 
 
 
 
 
 
Comité exécutif, Procès-verbal 0203CEPV-03 
 
 
 
Réunion du 13 octobre 2002 tenue par conférence téléphonique 
 
 
 
Présences: 
 
Marcel Duplessis   Président 
Barbara Zephyrine   Vice-présidente 
Jenny Thibault   Secrétaire 
Alain Lajoie    Directeur – Secteur cri – enseignants 
Larry Imbeault   Directeur - Secteur inuit – soutien scolaire  
Jean Picard    Directeur – Secteur inuit – enseignants 
 
 
 
 
1. Adoption de l'ordre du jour 
 
 PROPOSITION 1 
 
 Il est proposé par Marcel Duplessis et appuyé par Jenny Thibault : 
 
 QUE l'ordre du jour soit adopté. 
 
 ORDRE DU JOUR 
 
 1. Adoption de l'ordre du jour 
 2. Nomination d'une présidence et d'un secrétariat d'assemblée 

3. Nouvelle accréditation syndicale 
 4. Levée de l’assemblée 
 

 ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
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2. Nomination d'une présidence et d'un secrétariat d'assemblée 
 
 PROPOSITION 2 
 
 Il est proposé par Alain Lajoie et appuyé par Jean Picard : 
 
 QUE Marcel Duplessis soit nommé à la présidence d’assemblée et que Jenny 

Thibault soit nommée au secrétariat d'assemblée. 
 
 ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
 
 
3. Nouvelle accréditation syndicale 
 
 

PROPOSITION 3 
 
Il est proposé par Larry Imbeault et appuyé par Marcel Duplessis : 
 
Que les personnes qui ont signé une demande d’adhésion et ont payé une 
cotisation syndicale de deux dollars (2$), ou qui signeront leur demande 
d’adhésion et paieront une cotisation syndicale de deux dollars (2$) avant le 
dépôt de la requête en accréditation soient acceptées comme membre du 
syndicat. 

 ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
 

 
PROPOSITION 4 
 
Il est proposé par Marcel Duplessis et appuyé par Larry Imbeault : 
 
Que l’Association de l’enseignement du Nouveau-Québec (CSQ) remplisse les 
formalités requises en vue d’être accréditée au sens du Code du travail pour 
représenter tout le personnel de soutien scolaire à l’exception du personnel 
déjà syndiqué à l’emploi de la Commission scolaire Kativik, 2055 rue Oxford 
Montréal, Québec H4A 2X6 pour tous ses établissements et mandate Paul 
Castonguay et Langis Beaulieu à signer telle requête et signer tous les 
documents demandés par le Commissaire général du Travail et les mandate à 
faire les démarches utiles ou nécessaires s’y rapportant. 
 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
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PROPOSITION 5 
 
Il est proposé par Larry Imbeault et appuyé par Marcel Duplessis : 
 
Que Paul Castonguay soit mandaté comme agent d’affaires aux fins de 
représenter l’Association dans la présente requête en accréditation.  
 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 

 
 
4. Levée de l'assemblée 
 
 PROPOSITION 6 
 
 Il est proposé par Barbara Zephyrine et appuyé par Jenny Thibault :  
 
 QUE l'assemblée soit levée. 
 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
 

 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
Comité exécutif, Procès-verbal 0203CEPV-04 
 
 
Réunion du 13 octobre 2002 tenue par conférence téléphonique 
 
 
Présences: 
 
Marcel Duplessis   Président 
Barbara Zephyrine   Vice-présidente 
Jenny Thibault   Secrétaire 
Alain Lajoie    Directeur – Secteur cri – enseignants 
Larry Imbeault   Directeur - Secteur inuit – soutien scolaire  
Jean Picard    Directeur – Secteur inuit – enseignants 
 
 
 
 
1. Adoption de l'ordre du jour 
 
 PROPOSITION 1 
 
 Il est proposé par Marcel Duplessis et appuyé par Jenny Thibault : 
 
 QUE l'ordre du jour soit adopté. 
 
 ORDRE DU JOUR 
 
 1. Adoption de l'ordre du jour 
 2. Nomination d'une présidence et d'un secrétariat d'assemblée 

3. Adoption d’un procès-verbal 
 4. Levée de l’assemblée 
 

 ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
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2. Nomination d'une présidence et d'un secrétariat d'assemblée 
 
 PROPOSITION 2 
 
 Il est proposé par Alain Lajoie et appuyé par Barbara Zephyrine : 
 
 QUE Marcel Duplessis soit nommé à la présidence d’assemblée et que Jenny 

Thibault soit nommée au secrétariat d'assemblée. 
 
 ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
 
 
3. Adoption d’un procès-verbal 
 
 

PROPOSITION 3 
 
Il est proposé par Jenny Thibault et appuyé par Jean Picard : 
 
Que le procès-verbal 0203CEPV-03 soit adopté. 

 ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
 

 
4. Levée de l'assemblée 
 
 PROPOSITION 4 
 
 Il est proposé par Barbara Zephyrine et appuyé par Alain Lajoie :  
 
 QUE l'assemblée soit levée. 
 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
 

 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 
 

Comité exécutif, Procès-verbal 0203CEPV-05 
 
 
Réunion des 7, 8 et 9 décembre 2002 tenue à Montréal 
 
 
Présences: 
 
Marcel Duplessis   Président 
Barbara Zephyrine   Vice-présidente 
Jenny Thibault   Secrétaire 
Harry Antoine   Trésorier 
Alain Lajoie    Directeur – Secteur cri – personnel enseignant 
Jean Picard    Directeur – Secteur inuit – personnel enseignant 
Larry Imbeault   Directeur – Secteur inuit – personnel de soutien 
 
Annie Roy, conseillère syndicale, dimanche le 8 décembre  
Stéphanie Perreault, conseillère syndicale, dimanche le 8 décembre 
 
1. Adoption de l'ordre du jour 
 
 PROPOSITION 1 
 
 Il est proposé par Marcel Duplessis et appuyé par Jean Picard : 
 
 QUE l'ordre du jour soit adopté après corrections. 
 
 ORDRE DU JOUR 
 
 1. Adoption de l'ordre du jour 
 2. Nomination d'une présidence et d'un secrétariat d'assemblée 
 3. Adoption des procès-verbaux précédents 
 4. Suivi des procès-verbaux précédents 
 5. Acceptation des nouvelles adhésions syndicales 
 6. Gouvernement autonome 
 7. Syndicalisation des employés de soutien Kativik 
 8. Secrétariat 
  8.1 Congrès 
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 9. Mandats des membres du Comité exécutif 
 10. Budget 
  10.1 Comité des finances 
 11. Politique de remboursement 
 12. Négociations 
  12.1 Personnel de soutien 
 13. Vie de secteur 
 14. Relations de travail 
 15. Organisation de bureau 
 16. Site Internet AENQ 
 17. Plainte 
 18. Diverses questions 
 19. Prochaine réunion du Comité exécutif à Montréal 
 20. Levée de l’assemblée 

 ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
 
2. Nomination d'une présidence et d'un secrétariat d'assemblée 
 
 PROPOSITION 2 
 
 Il est proposé par Alain Lajoie et appuyé par Harry Antoine : 
 
 QUE Marcel Duplessis soit nommé à la présidence d’assemblée et au secrétariat 

d’assemblée pour la journée de samedi et que Marcel Duplessis soit nommé à la 
présidence d’assemblée et que Jenny Thibault soit nommée au secrétariat 
d'assemblée pour les journées de dimanche et de lundi. 

 
 ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
 
3. Adoption des procès-verbaux précédents 
 

PROPOSITION 3 
 
 Il est proposé par Marcel Duplessis et appuyé par Alain Lajoie : 
 
QUE les procès-verbaux 0203CEPV-01, 0203CEPV-02 et 0203CEPV-03 et 
0203CEPV-04 soient adoptés après corrections. 
 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 

4. Suivi des procès-verbaux précédents 
 

Procès-verbal 0102CEPV-11 –  Procédure lors de la tenue d’un vote. Ce point a 
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été reporté à la prochaine réunion. 
 
Procès-verbal 0102CEPV-10 – Négociation – secteur inuit – personnel 
enseignant.  Marcel Duplessis a envoyé une lettre à la médiatrice relativement au 
rapport de médiation.  À ce jour, aucune réponse n’est parvenue. 
 
Point 4 – Congrès.  Jenny Thibault mentionne que le document Préparation d’un 
congrès est terminé. 
 
Point 6 – Budget.  Marcel Duplessis présente les difficultés que les commissions 
scolaires ont démontrées à faire apparaître une note concernant la cotisation 
spéciale pour la défense des membres sur le talon de paie.  Le comité discute de 
différentes façons dont la note pourrait apparaître sur les talons de paie des 
membres.  Les directions de secteur sont invitées à discuter du sujet au Comité des 
relations de travail ou au Comité de la commission. 
 
Procès-verbal 0203CEPV-01 – Secrétariat.  Jenny Thibault fait le point sur l’envoi 
d’un document qui résume la réunion.  Elle mentionne qu’il serait davantage 
efficace de rédiger rapidement les procès-verbaux que de rédiger un document à la 
suite de chaque réunion qui résume celle-ci. 
 
Point 8 – Priorités.  Le comité composé de membres du Comité exécutif, mis en 
place dans le but d’atteindre l’objectif 1.2 du document Priorités, adopté lors du 
congrès 2000 à Montréal, établira prochainement une marche à suivre.  
 
Point 9 – Négociations – personnel de soutien.  Point à l’ordre du jour. 
 
Point 10 – Négociations – personnel enseignant.  Marcel Duplessis fera le suivi 
nécessaire pour informer la FSE que les Directeurs de secteurs seront aux tables 
de négociations et que les noms des enseignants suivront ultérieurement. 
 
Marcel Duplessis a établi un contact avec les commissions scolaires concernant le 
comité mis en place par l’entente sur la prime de rétention.  Les commissions 
scolaires sont favorables à une réunion préliminaire avec l’AENQ. 
 
Point 11 – Entente Programme éducation alternative.  Marcel Duplessis 
explique les difficultés de l’entente proposée par la commission scolaire Crie 
concernant le programme d’éducation alternative.  Un suivi auprès de la 
commission scolaire sera fait. 
 
Point 12 – Ordre professionnel.  L’AENQ a envoyé un document informatif sur le 
sujet dans les écoles. 
 
Point 14 – Application de la convention collective.  Une note a été envoyée 
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dans les communautés afin d’aviser les membres de la procédure de 
communication avec l’AENQ. 
Point 15 – Vie de secteur.  Aucun membre n’a soumis sa candidature suite à 
l’affichage du poste de direction de secteur cri pour le personnel de soutien.  
Barbara Zephyrine avait par ailleurs demandé au Conseil de secteur cri, soutien 
scolaire, lors de la formation syndicale à Val d’Or, de vérifier dans leur milieu de 
travail si des gens sont intéressés par le poste. 
 
Point 17 – Budget.   

 a) La demande de libération d’environ 20% de Jean Picard a été acceptée par 
la commission scolaire.  Il reste à la commission scolaire à la mettre en 
place. 

 b) Comité des finances : le poste a été comblé. 
 c) Hébergement : Harry Antoine fera le suivi dans le point Budget de l’ordre du 

jour.  Les modifications de la politique de remboursement : point à l’ordre du 
jour. 

 
5. Acceptation des nouvelles adhésions syndicales 

 
PROPOSITION 4 
 
Il est proposé par Jenny Thibault et appuyé par Larry Imbeault : 
 
QUE l’on accepte les nouvelles adhésions syndicales des formulaires du 16 
septembre au 2 décembre 2002. 
 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
Jenny Thibault demande s’il est toujours pertinent d’ajouter le statut de l’employé 
lors de l’acceptation des nouvelles adhésions syndicales.  Marcel Duplessis 
communiquera avec Noëlla Caron afin de vérifier la présente demande. 
 

6. Gouvernement autonome 
 

Marcel Duplessis explique le dossier.  Une rencontre entre Marcel Duplessis, Jean 
Picard, Larry Imbeault et Annie Grenier sera prévue la semaine prochaine afin 
d’obtenir la position ou le plan d’action de la commission scolaire Kativik sur ce 
dossier. 
  

7. Syndicalisation des employés de soutien Kativik 
 

Depuis le 27 novembre 2002, les employés de soutien de la commission scolaire 
Kativik sont officiellement accrédités et bénéficieront de la protection immédiate de 



 
 

5 

la convention collective qui s’applique déjà aux salarié(e)s du village de Puvirnituq 
et du siège social à Montréal. 
Marcel Duplessis enverra une lettre dans les communautés afin d’expliquer aux 
nouveaux membres la structure et le fonctionnement de l’AENQ. 
 

8. Secrétariat 
 

Jenny Thibault propose au Comité exécutif d’adopter certains procès-verbaux par 
conférence téléphonique afin de réduire les délais de transmission des informations 
dans les communautés. 
 
8.1 Congrès 
 

Jenny Thibault mentionne que le prochain congrès de l’AENQ se tiendra en 
2004.  Afin de réduire certains coûts (libérations syndicales) reliés à 
l’organisation d’un tel événement, il serait intéressant de proposer aux 
commissions scolaires Crie et Kativik de déterminer, tel que stipule la 
convention collective du personnel enseignant, qu’un vendredi et un lundi 
d’une même fin de semaine au cours d’une même année scolaire 
apparaissent comme congés sur tous les calendriers scolaires afin de 
permettre la tenue du congrès. 

 
 PROPOSITION 5 
 
 Il est proposé par Jenny Thibault et appuyé par Marcel Duplessis : 
 

QUE le congrès de l’AENQ se tienne les 19, 20 et 21 mars 2004 et que, 
conformément à l’article 8-3.03 de la convention collective E4 et l’article 8-
3.02 de la convention collective E3, l’on demande aux commissions scolaires 
de considérer les 19 et 22 mars 2004 comme journées de congé.   
  

           ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 

9. Mandats de membres du Comité exécutif 
 

Marcel Duplessis explique les raisons qui l’on conduit à obtenir par écrit, sous sa 
supervision exclusive, le détail des activités syndicales auxquelles Alain Lajoie 
participera à l’avenir. Le Comité exécutif questionne les personnes concernées afin 
de comprendre le dossier.  Marcel Duplessis et Alain Lajoie quittent la salle lors de 
la délibération. 
 
Suite à l’analyse du dossier, le Comité exécutif mentionne que par manque de 
preuve, ils ne peuvent se prononcer adéquatement sur la mauvaise foi de l’intimé. 
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Toutefois, le Comité exécutif spécifie que les erreurs commises empêche celui-ci 
d’avoir pleinement confiance en l’intimé. 
Le Comité exécutif explique qu’aucune autre erreur de ce genre ne sera plus 
tolérée et qu’en cas de récidive, les membres du Comité exécutif demanderont 
qu’Alain Lajoie donne sa démission.  En plus, le Comité exécutif maintient la 
décision de la présidence à obtenir les détails des activités syndicales auxquelles 
Alain Lajoie participera à l’avenir. 

 
10. Budget 
 

Harry Antoine remet aux membres du Comité exécutif les états financiers. 
 
Suite à la recherche effectuée dans le dossier de l’hébergement, il mentionne que 
l’hôtel Roberval offre présentement les meilleurs coûts les nuitées.  Il restera à 
vérifier l’état et la qualité des services offerts par cet hôtel afin de déterminer si 
l’AENQ transigera dorénavant avec cet établissement pour loger les membres qui 
participeront à des activités syndicales à Montréal. 
 
10.1 Comité des finances 
 

Harry Antoine explique les résultats des travaux à ce jour.  Il y a eu une 
première conférence téléphonique avec les membres du comité et chacun 
devait produire des rapports sur les objectifs de ce comité.  Mardi prochain, 
une autre conférence téléphonique sera tenue afin de déterminer les 
orientations et définir les tâches de chacun des membres. 
 

11. Politique de remboursement 
 

Une proposition de politique de remboursement est remise aux membres du Comité 
exécutif et ce dossier sera traité lors de la prochaine réunion à Montréal. 
 

12. Négociations 
 

Lors de la dernière assemblée du Conseil général des négociations, des 
propositions ont été adoptées à l’égard des dates de dépôts. 

 
 1er dépôt : Un dépôt de principe substantiel, prévu pour mars 2003. 
 Juin 2003 : Dépôt final. 

 
12.1 Personnel de soutien 
 

PROPOSITION 6 
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Considérant l’approbation du Conseil de secteur cri pour le personnel 
de soutien scolaire : 
 
Il est proposé par Barbara Zephyrine et appuyé par Marcel 
Duplessis : 
 
QUE Larry Imbeault soit affecté à la table de négociation du secteur 
cri – personnel de soutien comme négociateur. 

 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 
PROPOSITION 7 
 
Il est proposé par Marcel Duplessis et appuyé par Harry Antoine : 
 
QUE les négociateurs à la table du soutien scolaire du secteur cri 
soient  Barbara Zephyrine et Michael Palumbo comme porte-parole et 
ressource de la FPSS et un membre du secteur à être nommé 
ultérieurement. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 

13. Vie de secteur 
 

Jean Picard, Directeur du secteur inuit – personnel enseignant 
• Il y a eu beaucoup de problèmes avec la distribution des logements. Lors de la 

dernière réunion du Comité de la commission, les représentants de la partie 
patronale ont déposé la nouvelle politique du logement.  Jean Picard mentionne 
qu’il prendra connaissance de la politique avec l’aide de certaines personnes.  À 
première vue, il semblerait que la commission scolaire n’a pas tellement tenu 
compte des recommandations de la partie syndicale lors du processus de 
consultation. 

• Il y a un membre qui désire prendre sa retraite, mais il aimerait participer à une 
conférence sur le sujet afin d’obtenir davantage d’informations.  Jean Picard 
demande s’il n’était pas possible de répondre à la demande pendant le congé 
de Noël. 

• Plusieurs membres connaissent des problèmes avec la prime de rétention. Il a 
demandé aux délégués syndicaux de lui faire parvenir le nom des enseignants 
concernés. 

• Il apprécie la collaboration entre les conseillères syndicales et les directeurs de 
secteur dans le dossier de fixation des griefs au rôle. 

• Il aimerait obtenir la procédure à suivre lorsqu’un enseignant demande un congé 
à traitement différé. 

• Il présente les recommandations du Conseil de secteur notamment en regard 
des négociations. 
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• Il aimerait recevoir les procès-verbaux des commissaires et la liste d’ancienneté 
des membres. 

• Comité de la commission (4 et 5 décembre 2002) : La partie syndicale a déposé 
un agenda très volumineux.  Il en fait un compte rendu.  Il demande également 
à Marcel Duplessis de lui faire parvenir des politiques d’organisation des 
services EHDAA . 

 
 Larry Imbeault, Directeur du secteur inuit – personnel de soutien 

• Il y aura une rencontre au Comité des relations de travail (CRT) le 15 décembre 
2002. 

• Depuis le 27 novembre 2002, les employés de soutien, autre que les membres 
de Puvirnituq et de Montréal, ont reçu leur accréditation.  Larry Imbeault 
assurera le suivi.  Larry Imbeault et Marcel Duplessis souhaitent la bienvenue au 
nouveau groupe au sein de l’AENQ. 

 
 Barbara Zephyrine, Vice-présidente 

• Il y a eu une rencontre du Comité des relations de travail (CRT) le 14 novembre 
2002.  Elle fait le point sur cette réunion.  La prochaine rencontre est prévue en 
janvier 2003. 

 
 Alain Lajoie, Directeur du secteur cri – personnel enseignant 

• Il y a eu une rencontre du Comité de la commission le 4 septembre 2002.  Il fait 
le point sur cette réunion. 

• La commission scolaire a déposé une nouvelle politique sur le logement.  Elle 
n’est pas en vigueur officiellement. 

• Il y a eu beaucoup de problèmes reliés à l’état des logements. 
• Il y a eu également un problème d’envoi de documentation. 
• Il mentionne qu’il enverra une note dans les communautés afin de réactiver le 

dossier du comité EHDAA. 
• Conseil de secteur : En janvier, les délégué(e)s devront voter afin d’élire les 

représentants – enseignants qui participeront aux tables de négociation. 
• Mistissini : Il y a beaucoup de problèmes reliés à la violence. 

 
14. Relations de travail 
 

Annie Roy et Stéphanie Perreault présentent les différents dossiers traitant de 
relations de travail.  Le Comité exécutif tient à spécifier que les détails de ces 
dossiers ne peuvent paraître dans les procès-verbaux par souci de confidentialité. 
 
 

15. Organisation de bureau 
 

À moins d’une prologation relativement à son congé de maternité, Aude Vézina 
devrait reprendre ses fonctions en avril 2003. 
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PROPOSITION 8 
 
Il est proposé par Marcel Duplessis et appuyé par Barbara Zephyrine : 
 
QUE le Comité exécutif prolonge le contrat de Stéphanie Perreault jusqu’au 15 avril 
2003 ou au retour d’Aude Vézina. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 

16. Site Internet AENQ 
 

François Beauregard de la CSQ a présenté le site Internet de l’AENQ.  Quelques 
corrections ont été apportées.  Le lancement officiel est prévu le 27 janvier 2003. 
 

17.   Plainte 0203-PL01 (un membre contre un membre) 
 

Marcel Duplessis explique les détails de la plainte. 
 
PROPOSITION 9 
 
Il est proposé par Barbara Zephyrine et appuyé par Marcel Duplessis : 
 
QU’Alain Lajoie et Harry Antoine soient mandatés afin de faire enquête tel que 
stipulé à l’article 12.02 des statuts et règlements de l’AENQ. 

 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 
18. Diverses questions 
 

Aucun sujet n’a été abordé. 
  

19. Prochaine réunion du Comité exécutif à Montréal 
 

La prochaine réunion du Comité exécutif à Montréal sera déterminée lors de la 
conférence téléphonique qui aura lieu en janvier 2003. 
 

20. Levée de l’assemblée 
 

PROPOSITION 10 
 
 Il est proposé par Alain Lajoie et appuyé par Larry Imbeault :  
 
 QUE l'assemblée soit levée.   ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 



 
 
 
 
 
 
 
Comité exécutif, Procès-verbal 0203CEPV-06 
 
 
 
Réunion du 26 janvier 2003 tenue par conférence téléphonique 
 
 
 
Présences: 
 
Marcel Duplessis   Président 
Barbara Zephyrine   Vice-présidente 
Jenny Thibault   Secrétaire 
Harry Antoine    Trésorier 
Larry Imbeault   Directeur - Secteur inuit – personnel de soutien 
Jean Picard    Directeur – Secteur inuit – personnel enseignant 
 
 
 
1. Adoption de l'ordre du jour 
 
 PROPOSITION 1 
 
 Il est proposé par Marcel Duplessis et appuyé par Larry Imbeault : 
 
 QUE l'ordre du jour soit adopté. 
 
 ORDRE DU JOUR 
 
 1. Adoption de l'ordre du jour 
 2. Nomination d'une présidence et d'un secrétariat d'assemblée 

3. Démission du Directeur – Secteur cri - enseignants 
 4. Remplacement du Directeur – Secteur cri – enseignants 
 5. Plainte 
 6. Prochaine réunion 
 7. Levée de l’assemblée 
 

 ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
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2. Nomination d'une présidence et d'un secrétariat d'assemblée 
 
 PROPOSITION 2 
 
 Il est proposé par Larry Imbeault et appuyé par Harry Antoine : 
 
 QUE Marcel Duplessis soit nommé à la présidence d’assemblée et que Jenny 

Thibault soit nommée au secrétariat d'assemblée. 
 
 ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
 
 
3. Démission du Directeur – Secteur cri - enseignants 
 

PROPOSITION 3 
 
Il est proposé par Marcel Duplessis et appuyé par Harry Antoine : 
 
Que le Comité exécutif accepte la démission d’Alain Lajoie, Directeur – Secteur 
cri – enseignants. 
 

 ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
 

 
4. Remplacement du Directeur – Secteur cri – enseignants 
 
 Suite à l’affichage de poste, cinq personnes ont soumis leur candidature : 
 
 Joseph Franklin – Waswanipi 
 Nathalie Martel – Eastmain 
 Mélodie-Fée Drouin – Nemaska 
 Surinder Takhar Benning - Eastmain 
 Patrick D’Astous – Waswanipi 
 

Jean Picard suggère de recueillir la recommandation du Conseil de secteur cri sur 
le choix d’un candidat apte à combler le poste de direction de secteur avant que le 
Comité exécutif prenne une décision. 
 
Marcel Duplessis mentionne que les statuts et règlements pourraient être amendés 
pour rejoindre la suggestion de Jean Picard. 
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 PROPOSITION 4 
 

Il est proposé par Marcel Duplessis et appuyé par Harry Antoine : 
 
QUE le Comité exécutif recommande Mélodie-Fée Drouin de Nemaska comme 
Directrice du Secteur cri – enseignants en remplacement d’Alain Lajoie. 
 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
Avec 2 abstentions 

 
5. Plainte 
 

PROPOSITION 5 
 
Il est proposé par Harry Antoine et appuyé par Jenny Thibault : 
 
QUE Marcel Duplessis soit nommé pour remplacer Alain Lajoie afin de régler le 
dossier de la plainte d’un membre. 

 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 
6. Prochaine réunion 
 

Le Comité exécutif aimerait tenir la prochaine rencontre au bureau de l’AENQ à 
Québec avant que celui-ci soit transféré à Montréal.  La date sera déterminée au 
cours de cette semaine. 
 

7. Levée de l'assemblée 
 
 PROPOSITION 6 
 
 Il est proposé par Marcel Duplessis et appuyé par Larry Imbeault :  
 
 QUE l'assemblée soit levée. 
 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
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Comité exécutif, Procès-verbal 0203CEPV-07 
 
 
 
Réunion du 9 février 2003 tenue par conférence téléphonique 
 
 
 
Présences: 
 
Marcel Duplessis   Président 
Barbara Zephyrine   Vice-présidente 
Jenny Thibault   Secrétaire 
Harry Antoine    Trésorier 
Larry Imbeault   Directeur - Secteur inuit – personnel de soutien 
Jean Picard    Directeur – Secteur inuit – personnel enseignant 
 
 
 
1. Adoption de l'ordre du jour 
 
 PROPOSITION 1 
 
 Il est proposé par Marcel Duplessis et appuyé par Jenny Thibault : 
 
 QUE l'ordre du jour soit adopté. 
 
 ORDRE DU JOUR 
 
 1. Adoption de l'ordre du jour 
 2. Nomination d'une présidence et d'un secrétariat d'assemblée 

3. Position du poste du Directeur du secteur cri – personnel enseignant 
 4. Levée de l’assemblée 
 

 ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
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2. Nomination d'une présidence et d'un secrétariat d'assemblée 
 
 PROPOSITION 2 
 
 Il est proposé par Larry Imbeault et appuyé par Harry Antoine : 
 
 QUE Marcel Duplessis soit nommé à la présidence d’assemblée et que Jenny 

Thibault soit nommée au secrétariat d'assemblée. 
 
 ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
 
 
3. Position du poste du Directeur du secteur cri – personnel 

enseignant 
 
 Marcel Duplessis explique la situation 

 
AMENDEMENT 1 À LA PROPOSITION 3  
 
Il est proposé par Barbara Zephyrine et appuyé par Jean Picard : 
 
Que l’on retire de la proposition, la décision suivante : QUE Mélodie-Fée Drouin 
soit nommée Directrice par intérim.  
 
Pour : 2 
Contre : 4 

REJETÉ À MAJORITÉ 
 

 
 AMENDEMENT 2 À LA PROPOSITION 3 
 

Il est proposé par Jean Picard et appuyé par Barbara Zephyrine : 
 
QUE l’on ajoute : 
 
Considérant la lettre d’un membre de Whapmagoostui où il est écrit que le 
Comité exécutif de l’AENQ aurait pris des mesures afin de s’assurer de ne pas 
recevoir les mises en candidatures des membres de cette école; 
 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 
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PROPOSITION 3 
 
Considérant la lettre d’un membre de Whapmagoostui où il est écrit que le 
Comité exécutif de l’AENQ aurait pris des mesures afin de s’assurer de ne pas 
recevoir les mises en candidatures des membres de cette école; 
 
considérant que le télécopieur de l’AENQ indique une confirmation de réception 
des documents envoyés de l’affichage du poste de direction de secteur cri pour 
le personnel enseignant dans toutes les écoles; 
 
considérant que le délégué syndical de l’école Badabin Eeyou de 
Whapmagoostui affirme n’avoir jamais reçu ces documents; 
 
considérant la possibilité qu’un problème d’ordre technique ou d’autre nature ait 
pu empêcher la réception des documents par le délégué syndical; 
 
considérant la demande du délégué syndical que l’AENQ procède à un nouvel 
affichage du poste dans toutes les communautés cries; 
 
considérant que madame Mélodie-Fée Drouin a été dûment élue par le Comité 
exécutif, conformément aux statuts de l’AENQ, au poste de Directrice du secteur 
cri pour le personnel enseignant; 
 
considérant que la volonté du Comité exécutif d’agir en toute équité en donnant 
une chance égale à tous les membres; 
 
considérant que le Comité exécutif veut éviter toute controverse quant à 
l’élection de tout poste au sein du Comité en cours de mandat : 
 
Il est proposé par Marcel Duplessis et appuyé par Larry Imbeault : 
 
QUE le Comité exécutif annule sa décision (du procès-verbal 0203CEPV-06 du 
26 janvier 2003) de nommer Mélodie-Fée Drouin au poste de direction du 
secteur pour le personnel enseignant; 
 
que Madame Drouin soit nommée Directrice par intérim.; 
 
que l’AENQ procède à un affichage du poste du 10 au 14 février 2003; 
 
que les membres ayant déjà présenté leurs candidatures soient reconsidérés 
automatiquement. 
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ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
4. Levée de l’assemblée 
 
 PROPOSITION 4 
 
 Il est proposé par Marcel Duplessis et appuyé par Larry Imbeault :  
 
 QUE l'assemblée soit levée. 
 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
 

 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 
 

Comité exécutif, Procès-verbal 0203CEPV-08 
 
 
Réunion des 14, 15 et 16 février 2003 tenue à Montréal 
 
 
Présences: 
 
Marcel Duplessis   Président 
Barbara Zephyrine   Vice-présidente 
Jenny Thibault   Secrétaire 
Harry Antoine   Trésorier 
Jean Picard    Directeur – Secteur inuit – personnel enseignant 
Larry Imbeault   Directeur – Secteur inuit – personnel de soutien 
Mélodie-Fée Drouin   Directrice – Secteur cri – personnel enseignant 
 
 
1. Adoption de l'ordre du jour 
 
 PROPOSITION 1 
 
 Il est proposé par Jenny Thibault et appuyé par Harry Antoine : 
 
 QUE l'ordre du jour soit adopté après corrections. 
 
 ORDRE DU JOUR 
 
 1. Adoption de l'ordre du jour 
 2. Nomination d'une présidence et d'un secrétariat d'assemblée 
 3. Adoption des procès-verbaux précédents 
 4. Suivi des procès-verbaux précédents 
 5. Acceptation des nouvelles adhésions syndicales 
 6. Mandats des membres du Comité exécutif 
  6.1 Fonctionnement du Comité exécutif 
 7. Négociations 
  7.1 Personnel enseignant 
  7.2 Personnel de soutien – secteur inuit 
 8. Budget 
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 9. Politique de participation aux activités syndicales 
 10. Poste de direction – secteur cri – personnel enseignant 
 11. Vie de secteur 
  11.1 Personnel de soutien – secteur cri 
  11.2 Personnel de soutien – secteur inuit 
  11.3 Personnel enseignant – secteur inuit 
  11.4 Personnel enseignant – secteur cri 
 12. Relations de travail 
 13. Organisation du travail de bureau 
 14. Communication entre le bureau et la direction de secteur 
 15. Dossiers :  Forces majeures et transport de nourriture par le déserte 

maritime (sealift) 
 16. Climat de travail CFP 
 17. Libération syndicale : année scolaire 2003-2004 
 18. Médiation 
 19. Programme d’éducation alternative de la commission scolaire Crie 
 20. Gouvernement Nunavik 
 21. Plainte 0203PL02 
 22. Prochaine réunion du Comité exécutif 
 23. Diverses questions 
  23.1 Avantages hors Québec 
  23.2 Site Internet 
  23.3 Entente parlementaire 
  23.4 Comité autochtone 
 24. Levée de l’assemblée   ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
 
2. Nomination d'une présidence et d'un secrétariat d'assemblée 
 
 PROPOSITION 2 
 
 Il est proposé par Larry Imbeault et appuyé par Harry Antoine : 
 
 QUE Marcel Duplessis soit nommé à la présidence d’assemblée et que Jenny 

Thibault soit nommée au secrétariat d'assemblée. 
 ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
 
3. Adoption des procès-verbaux précédents 
 

PROPOSITION 3 
 
 Il est proposé par Jenny Thibault et appuyé par Marcel Duplessis : 
 
QUE les procès-verbaux 0203CEPV-05, 0203CEPV-06 et 0203CEPV-07 soient 
adoptés après corrections.    
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 ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
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4. Suivi des procès-verbaux précédents 
 

Procès-verbal 0102CEPV-11 –  Point 6 - Budget. La commission scolaire Kativik 
a fait apparaître une note concernant la cotisation spéciale pour la défense des 
membres sur le talon des payes (Paye # 18 en français et paye # 19 en anglais. 
 
Procès-verbal 0203CEPV-01 – Point 8 - Priorités.  Une rencontre est prévue 
prochainement afin d’établir une procédure pour atteindre l’objectif 1.2 du document 
Priorités, adopté lors du congrès 2001 à Montréal. 
 
Point 10 – Négociations.  Marcel Duplessis avait communiqué avec les 
commissions scolaires concernant le comité en place par l’entente sur la prime de 
rétention.  Les commissions scolaires étaient favorables à une réunion, mais les 
représentants du MEQ ne voient plus la nécessité de tenir cette rencontre parce 
que les délais sont passés. 
 
Procès-verbal 0203CEPV-05 – Point 7 – Syndicalisation des employés de 
soutien de la commission scolaire Kativik.  Marcel  Duplessis a envoyé une 
lettre dans les communautés afin d’expliquer aux nouveaux membres la structure et 
le fonctionnement de l’AENQ. 
 
Point 17 – Plainte 0203PL01 (un membre contre un membre).  Alain Lajoie et 
Harry Antoine étaient mandatés pour faire enquête tel que stipulé à l’article 12.02 
des statuts et règlements de l’AENQ.  Suite au  départ d’Alain Lajoie, le Comité 
exécutif a nommé Marcel Duplessis afin de le remplacer dans ce dossier. 
 

5. Acceptation des nouvelles adhésions syndicales 
 
PROPOSITION 4 
 
Il est proposé par Jenny Thibault et appuyé par Larry Imbeault : 
 
QUE l’on accepte les nouvelles adhésions syndicales des formulaires du 3 
décembre 2002 au 10 février 2003. 
 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 

6. Mandats des membres du Comité exécutif 
 

Les membres du Comité exécutif font la relecture des mandats qui sont décrits 
dans le document Statuts et règlements.  
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 6.1 Fonctionnement du Comité exécutif 
 

Marcel Duplessis présente un projet de Guide de procédures des réunions 
du Comité exécutif. 

 
Un nouveau modèle d’ordre du jour est proposé et accepté. 

 
Les membres du Comité exécutif donneront par courrier électronique les 
commentaires ou les changements à apporter au projet afin que ce 
document soit adopté lors de la prochaine rencontre à Montréal. 

 
7. Négociations 
 
 7.1 Personnel enseignant 
  Début mars :  1) Rencontre entre les directions de secteur et Marcel 

Duplessis afin d’apporter les modifications nécessaires 
au document de consultation 

 
    2) Réunion du Comité exécutif afin d’adopter le document 

de consultation. 
 

Marcel Duplessis mentionne que le Comité exécutif devrait attendre le 
protocole de négociation avant de prendre une décision quant aux 
représentants enseignants aux tables de négociations. 

 
7.2 Personnel de soutien – secteur inuit 

Il y a eu deux rencontres entre Larry Imbeault, Michael Palumbo et Annie 
Roy afin de préparer la négociation.  Une autre réunion est prévue le 18 
février 2003. 
 
PROPOSITION 5 
 
Il est proposé par Marcel Duplessis et appuyé par Barbara Zephyrine : 
 
QUE les représentants aux tables de négociation – personnel de soutien – 
secteur inuit soient Michael Palumbo, porte-parole et ressource de la  FPSS, 
Larry Imbeault et Jeannine Desbiens. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 

8. Budget 
• Harry Antoine présente les états financiers. 
• Le Comité des finances tiendra une conférence téléphonique le 18 février 2003. 
• Une rencontre aura lieu prochainement entre Noëlla Caron et Harry Antoine afin 
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de discuter de plusieurs dossiers concernant la trésorerie. 
• Harry Antoine explique le résultat de ses recherches concernant le dossier de 

l’hébergement. 
 

9. Politique de participation aux activités syndicales 
 

Une nouvelle politique de participation aux activités syndicales est présentée aux 
membres du Comité exécutif. 
 
Le Comité exécutif adoptera la politique avec les modifications apportées et devra 
modifier si nécessaire la partie relevant des frais de garde suivant les résultats de 
recherche auprès d’autres syndicats. 
 
PROPOSITION 6 
 
Considérant que le Comité exécutif a procédé à des modifications aux différentes 
politiques de remboursement pour la participation aux activités syndicales par le 
passé; 
 
considérant que les différentes modalités de remboursement et de participation aux 
activités syndicales ont été rassemblées sous une seule politique; 
 
considérant que la politique de participation aux activités syndicales a été 
entièrement revue et corrigée : 
 
Il est proposé par Jean Picard et appuyé par Harry Antoine : 
 
QUE le Comité exécutif adopte la nouvelle politique de participation aux activités 
syndicales et celle-ci prendra effet le 17 février 2003. 
 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
10. Poste de direction – secteur cri – personnel enseignant 
 

Jean Picard suggère qu’il serait pertinent de consulter le Conseil de secteur cri – 
personnel enseignant quant au choix de la direction de secteur avant de prendre 
une décision finale.  Il appuie sa suggestion sur la nécessité pour le directeur ou la 
directrice d’obtenir la collaboration et le support des délégué(e)s dans l’exercice de 
ses fonctions.  Il croit que le Comité exécutif devrait considérer d’établir ce 
fonctionnement, au même titre qu’il procède aux affichages de poste, même si les 
statuts et règlements ne précisent rien à ce sujet. 
 
Marcel Duplessis mentionne que les statuts et règlements pourraient être amendés 
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pour rejoindre l’idée de Jean Picard. 
 
Sept personnes ont soumis leur candidature : 
 
Surinder Takhar Benning – Eastmain 
Normand Bluteau – Mistissini 
Patrick D’Astous – Waswanipi 
Mélodie-Fée Drouin – Nemaska 
Joseph Franklin – Waswanipi 
Nathalie Martel – Eastmain 
Robert Savoie – Whapmagoostui 
 
Mélodie-Fée Drouin n’était pas présente lors de la tenue du vote. 
 
PROPOSITION 7 
 
Il est proposé par Marcel Duplessis et appuyé par Harry Antoine : 
 
QUE le Comité exécutif recommande Mélodie-Fée Drouin de Nemaska comme 
Directrice du secteur cri – personnel enseignant. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
avec 1 abstention 

 
11. Vie de secteur 
 
 11.1 Personnel de soutien – secteur cri 
 

• Il y a eu une rencontre du Comité des relations de travail (CRT) le 17 
février 2003. 

• Il n’y a pas encore de direction – secteur cri – personnel de soutien.  Un 
affichage de poste est prévu prochainement afin de relancer cette 
demande. 

 
 11.2 Personnel de soutien – secteur inuit 

 
• Dossier déménagement : il y a eu une rencontre entre Larry Imbeault, 

Jeannine Desbiens, Annie Roy, Lana Desmarchais et Natasha 
MacDonald afin de discuter des différentes options qui s’offraient au 
personnel de soutien concerné par le déménagement de la commission 
scolaire. 

• Une lettre sera envoyée au personnel de soutien dans les communautés 
afin que chacun vérifie sa classification et que les délégués syndicaux 
soient élus. 
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• Il y a eu une réunion du Comité de relations de travail (CRT) en 
décembre dernier. 

• La commission scolaire Kativik a fait apparaître une note concernant la 
cotisation spéciale pour la défense des membres sur le talon des payes 
(paye # 18 en français et paye # 19 en anglais). 

 
 11.3 Personnel enseignant – secteur inuit 

 
• Journée de maladie : Jean Picard explique la problématique des rendez-

vous médicaux. Il mentionne qu’il tente de trouver des solutions afin de 
remédier à cet inconvénient. 

• Politique de logement : Selon l’AENQ les recommandations soumises 
dans un document de plus de 10 pages n’ont pas amené la commission 
scolaire à modifier son projet de politique de logement. Une rencontre est 
prévue avec la commission scolaire pour tenter de dénouer l’impasse. 

• Jean Picard explique qu’il a lu l’ensemble des griefs en attente depuis 
des années, il y en a 115. Il élabore une classification des griefs afin de 
prioriser les dossiers selon des critères spécifiques. Selon l’évaluation, 
l’Association pourrait fermer environ 30 dossiers. 

• Plusieurs membres connaissent des problèmes avec la prime de 
rétention.  Jean Picard a demandé aux délégué(e)s de lui faire parvenir le 
nom des enseignants concernés.  Présentement, quatre communautés 
ont répondu à la demande. 

• Dossier EHDAA : une rencontre est prévue entre les membres syndicaux 
du comité les 18, 19 et 20 février 2003. 

• Une rencontre est prévue entre Jean Picard, Jenny Thibault et Nelson 
Lamoureux le 17 février afin d’émettre des recommandations à la 
commission scolaire sur le Manuel de l’enseignant : Enseigner au 
Nunavik. 

 
 11.4 Personnel enseignant – secteur cri 

 
• Il y a eu une rencontre du Comité de la commission les 4 et 5 février 

2003. 
• Plusieurs enseignants connaissent des problèmes de paye. 
• Bon nombre d’enseignants connaissent des problèmes de logement.  La 

commission scolaire n’a pas terminé la politique de logement. 
• Politique EHDAA : Le comité de travail proposera prochainement une 

nouvelle politique. 
• Congrès : La commission scolaire tente de trouver une solution pour 

répondre à la demande syndicale parce que les calendriers scolaires 
pour la prochaine année ont déjà été faits. 

• Plusieurs enseignants ne reçoivent pas leur contrat. 
• Quelques enseignants subissent certaines injustices quant à recevoir des 
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services médicaux. 
 
12. Relations de travail 
 

Annie Roy et Stéphanie Perreault ont remis un document qui explique le suivi de 
tous les dossiers de relations de travail. 

 
Un dossier faisant référence à la politique de défense des membres est soumis au 
Comité exécutif.  Celui-ci demande d’obtenir davantage d’informations avant de 
prendre une décision. 

 
13. Organisation du travail de bureau 
 
 Ce point est reporté à une réunion ultérieure. 
 
14. Communication entre le bureau et la direction de secteur 
 

Les employées conseil et les directions de secteur rempliront un formulaire et 
échangeront celui-ci afin de maximiser la communication et leur permettre d’avoir 
un meilleur portrait de l’ensemble des dossiers. 
 

15. Dossiers : Forces majeures et transport de nourriture par le 
déserte maritime (sealift) 

 
Ce point est reporté à la prochaine réunion. 
 

16. Climat CFP 
 

Ce point est reporté à une rencontre ultérieure. 
 

17.   Libération syndicale : année scolaire 2003-2004 
 

Ce point est reporté lors d’une prochaine rencontre. 
 

18. Médiation 
 

Ce point est reporté lors d’une prochaine rencontre. 
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19. Programme d’éducation alternative de la commission scolaire Crie 
 

Marcel Duplessis explique la situation lors de la dernière réunion du Comité de la 
commission du secteur cri en regard du programme d’éducation alternative de la 
commission scolaire Crie.  Il mentionne que la partie syndicale a spécifié qu’elle 
défendrait les droits de tous les enseignants qui feraient partie du programme. 
 
Marcel Duplessis enverra une lettre à la commission scolaire Crie afin de confirmer 
la position de l’Association. 
 

20. Gouvernement Nunavik 
 
 Ce point est reporté à une réunion ultérieure. 
 
21. Plainte 0203PL02 
 
 PROPOSITION 8 
 
 Il est proposé par Larry Imbeault et appuyé par Barbara Zephyrine : 
 

QUE Harry Antoine et Marcel Duplessis soient mandatés afin de faire enquête sur 
le dossier 0203PL02. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
22. Prochaine réunion du Comité exécutif 
 

La prochaine réunion du Comité exécutif aura lieu les 10, 11 et 12 avril 2003 à 
Québec. 
 

23. Diverses questions 
 
 23.1 Avantages hors Québec 
 23.2 Site Internet 
 23.3 Entente parlementaire 
 23.4 Comité autochtone 
 
 Ces points sont reportés à une réunion ultérieure. 
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24. Levée de l’assemblée 
 

PROPOSITION 9 
 
 Il est proposé par Marcel Duplessis et appuyé par JennyThibault :  
 
 QUE l'assemblée soit levée. 

   ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 



 
 
 
 
 
 
 
Comité exécutif, Procès-verbal 0203CEPV-09 
 
 
 
Réunion du 25 février 2003 tenue par conférence téléphonique 
 
 
Présences: 
 
Marcel Duplessis   Président 
Barbara Zephyrine   Vice-présidente 
Jenny Thibault   Secrétaire 
Harry Antoine    Trésorier 
Larry Imbeault   Directeur - Secteur inuit – personnel de soutien 
Jean Picard    Directeur – Secteur inuit – personnel enseignant 
Mélodie-Fée Drouin   Directrice – Secteur cri – personnel enseignant 
 
1. Adoption de l'ordre du jour 
 
 PROPOSITION 1 
 
 Il est proposé par Jenny Thibault et appuyé par Marcel Duplessis : 
 
 QUE l'ordre du jour soit adopté. 
 
 ORDRE DU JOUR 
 1. Adoption de l'ordre du jour 
 2. Nomination d'une présidence et d'un secrétariat d'assemblée 

3. Politique de défense des membres 
 4. Prochaine réunion du Comité exécutif 
 5. Lettre au Ministre de l’éducation au sujet du service de la paye de la 

commission scolaire Crie 
 6. Diverses questions 
  6.1 Congrès 
  6.2 Pression dans les communautés – départ des communautés pour 

activités syndicales 
 7. Levée de l’assemblée 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
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2. Nomination d'une présidence et d'un secrétariat d'assemblée 
 
 PROPOSITION 2 
 
 Il est proposé par Larry Imbeault et appuyé par Harry Antoine : 
 
 QUE Marcel Duplessis soit nommé à la présidence d’assemblée et que Jenny 

Thibault soit nommée au secrétariat d'assemblée. 
 
 ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
 
 
3. Politique de défense des membres 
 
 PROPOSITION 3 

 
Il est proposé par Marcel Duplessis et appuyé par Barbara Zephyrine : 
 
Que l’AENQ accorde le soutien financier à ce membre tel que le prescrit la 
politique de défense des membres sous réserve de vérification de son dossier 
criminel. 
 
QUE les modalités soient déterminées dans une entente entre le membre et 
l’Association. 
 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 

4. Prochaine réunion du Comité exécutif 
 
 La prochaine réunion du Comité exécutif se tiendra les 13, 14 et 15 avril 2003. 
 
5. Lettre au Ministre de l’éducation au sujet du service de la paye de 

la commission scolaire Crie 
 
 De nombreuses erreurs commises en regard du niveau des ajustements de la 

prime de rétention,  sur la mauvaise évaluation de la scolarité au niveau des 
indemnités de la CSST et récupération salariale de plus de 10%  sans entente, 
Marcel Duplessis mentionne qu’il a fait parvenir une lettre au Ministre de l’éducation 
au sujet du service de la paye de la commission scolaire Crie.  



 
 

3 

6. Questions diverses 
 
 6.1 Congrès 
 

 Jenny Thibault explique la problématique concernant les directives à suivre 
pour faire le calendrier scolaire à la commission scolaire Kativik.  Les 
administrateurs des écoles n’on reçu que la lettre demandant les 19 et 22 
mars 2004 comme journées de congé en provenance de Marcel Duplessis à 
Lana Desmarchais.  Ils n’ont pas reçu la réponse de la commission scolaire 
qui accepte la demande du congé pour la tenue du congrès.  La commission 
scolaire n’a pas suivi le processus de consultation pour les directives du 
calendrier scolaire.  La commission scolaire propose de laisser le choix aux 
écoles de considérer ces journées comme journées de congé ou 
pédagogiques.  La décision finale sera déterminée lors de la réunion du 
Comité de la commission des 5 et 6 mars 2003. 

 
 6.2 Pression dans les communautés – départ des communautés 

pour activités syndicales 
 
  Jean Picard mentionne que Jenny Thibault et lui-même subissent encore de 

la pression suite à leurs départs pour participer à des activités syndicales. 
 
  Marcel Duplessis a contacté Lana Desmarchais afin d’aborder la 

problématique.  Une rencontre entre certains représentants de la 
commission scolaire, du comité d’éducation locale, de la direction de l’école 
et de l’AENQ sera prévue pour trouver des solutions. 

 
7. Levée de l’assemblée 
 
 PROPOSITION 4 
 
 Il est proposé par Barbara Zephyrine et appuyé par Jenny Thibault :  
 
 QUE l'assemblée soit levée. 
 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
 

 



 
 
 
 
 
 
 
Comité exécutif, Procès-verbal 0203CEPV-10 
 
 
 
Réunion du 23 mars 2003 tenue par conférence téléphonique 
 
 
Présences: 
 
Marcel Duplessis   Président 
Jenny Thibault   Secrétaire 
Larry Imbeault   Directeur - Secteur inuit – personnel de soutien 
Jean Picard    Directeur – Secteur inuit – personnel enseignant 
Mélodie-Fée Drouin   Directrice – Secteur cri – personnel enseignant 
 
1. Adoption de l'ordre du jour 
 
 PROPOSITION 1 
 
 Il est proposé par Marcel Duplessis et appuyé par Mélodie-Fée Drouin : 
 
 QUE l'ordre du jour soit adopté. 
 
 ORDRE DU JOUR 
 
 1. Adoption de l'ordre du jour 
 2. Nomination d'une présidence et d'un secrétariat d'assemblée 

3. Ressources humaines AENQ 
3.1 Demande de remboursement des frais de cotisation au Barreau 
3.2 Protocole de négociation des employées de l’AENQ 

 4. Lettre de Puvirnituq 
 5. Service de la paye de la commission scolaire Crie 
 6. Amendements – Politique de participation aux activités syndicales 
 7. Politique de défense des membres – Demande d’un membre 
 8. Prochaine réunion du Comité exécutif 
 9. Levée de l’assemblée  
 

  ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 



 
 

2 

2. Nomination d'une présidence et d'un secrétariat d'assemblée 
 
 PROPOSITION 2 
 
 Il est proposé par Larry Imbeault et appuyé par Mélodie-Fée Drouin : 
 
 QUE Marcel Duplessis soit nommé à la présidence d’assemblée et que Jenny 

Thibault soit nommée au secrétariat d'assemblée. 
 
 ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
 
3. Ressources humaines AENQ 
 
 3.1 Demande de remboursement des frais de cotisation au 

Barreau 
 

Les employées conseil ont demandé au Comité exécutif de leur rembourser 
leurs frais annuels de cotisation au Barreau.  Celui-ci maintient la décision 
prise lors de la réunion des 19, 20 et 21 avril 2002 tenue à Montréal 
(Référence au point 10 du procès-verbal 0102CEPV-10). 

 
3.2 Protocole de négociation des employées de l’AENQ 
 
 PROPOSITION 3 
 
 Il est proposé par Mélodie-Fée Drouin et appuyé par Jean Picard : 
 

QUE Marcel Duplessis et Larry Imbeault soient les représentants de la 
partie patronale affectés à la négociation du personnel de l’AENQ. 
 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 
 

4. Lettre de Puvirnituq 
 

Les enseignants de Puvirnituq avaient voté sur une proposition dans le but de 
boycotter le congrès de l’AENQ en 2004. La proposition a été rejetée. 
 
Jean Picard explique qu’une décision du Comité de la commission laisse la latitude 
aux enseignants :  les journées du 19 et 22 mars 2004 pourront être considérées 
comme des journées fériées, pédagogiques fixes ou flottantes. 
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5. Service de la paye de la commission scolaire Crie 
 
 Natalie Petawabano a envoyé une lettre à Marcel Duplessis afin de l’informer que la 

commission scolaire ne serait pas en mesure de procéder à l’ajustement salarial. 
 
 L’Association entreprendra des mesures légales si la commission scolaire ne paye 

pas au 141e jour. 
 
6. Amendements – Politique de participation aux activités syndicales 
 
 PROPOSITION 4 
 
 Il est proposé par Marcel Duplessis et appuyé par Larry Imbeault : 
 
 QUE l’on ajoute les articles 10.5 et 10.6 à la politique de participation aux activités 

syndicales 
 
 10.5 Remboursement du transport par véhicule personnel 

 L’AENQ rembourse le kilométrage pour l’utilisation du véhicule personnel 
pour voyager d’une communauté crie jusqu’au lieu de l’activité jusqu’à 
concurrence du prix du billet d’avion ou d’un des moyens décrits en 10.1 et 
10.2 si applicable. 

 
10.6 Responsabilité de l’Association 
 L’Association n’est pas responsable des dommages causés pour l’utilisation 

du véhicule personnel. 
 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
7. Politique de défense des membres – Demande d’un membre 
 
 L’Association a fait les vérifications du dossier criminel du requérant.  Celle-ci 

procédera à la signature de l’entente dans les prochains jours. 
 

8. Prochaine réunion du Comité exécutif 
 

  Pour convenir des disponibilités, la prochaine réunion du Comité exécutif se tiendra 
les 12, 13 et 14 avril à Québec ou les 13, 14 et 15 avril 2003 à Montréal.  Les dates 
seront déterminées dans les prochains jours. 
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 9. Levée de l’assemblée 

 
 PROPOSITION 5 
 
 Il est proposé par Marcel Duplessis et appuyé par Mélodie-Fée Drouin : 
 
 QUE l'assemblée soit levée. 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 



 1    

 
 
 
 
 
 
Comité exécutif, Procès-verbal   0203CEPV-11 
 
 
Réunion du 13-14 et 15 avril 2003 tenue à Montréal 
 
 
Présences : 
 
Marcel Duplessis  Président 
Jenny Thibault  Secrétaire 
Harry Antoine  Trérorier 
Jean Picard   Directeur - Secteur inuit –  personnel enseignant 
Mélodie-Fée Drouin  Directrice – Secteur cri – personnel enseignant 
Larry Imbeault  Directeur – Secteur inuit – personnel de soutien 
 
Invité(e)s :  Annie Roy; Conseillère syndicale (Lundi AM) 
         Stéphanie Perreault; Conseillère syndicale 
         Christiane Trottier   
        Raynald Bellerive; Vice-président (FSE) 
 
1.   Présentation et Adoption de l’ordre du jour 
 

Proposition 1 
 
Il est proposé par Jenny Thibault et appuyée par Mélodie-Fée Drouin 
 
QUE l’ordre du jour soit adopté. 
 

ORDRE DU JOUR 
 
1. Présentation et adoption de l’ordre du jour 
2. Ouverture 
3. Nomination d’une présidence et du secrétariat d’assemblée 
4. Adoption des procès-verbaux des réunions précédentes 
5. Suivi des procès-verbaux des réunions précédentes 
6. Acceptation des nouvelles adhésions syndicales 
7. Procédures des activités syndicales 
8. Mandats des membres du Comité exécutif 
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9. Négociations 
9.1 Personnel enseignant 
9.2 Personnel de soutien 
9.3 Négociation au National (Dépôt) 

10. Budget 
11. Vie de secteur 

11.1 Personnel de soutien – Secteur inuit 
11.2 Personnel enseignant – Secteur inuit 
11.3 Personnel enseignant – Secteur cri 

12. Relations de travail 
13. AENQ – Ressources humaines 
14. Fonds d’aide à l’organisation syndicale (FAOS) 
15. Libération syndicale : année scolaire 2003-2004 
16. Gouvernement Nunavik 
17. Politique de participation aux activités syndicales 
18. Site Internet 
19. Entente parlementaire 
20. Comité autochtone 
21. Prochaine réunion du Comité exécutif 
22. Diverses questions 
23. Levée de l’assemblée 

 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 
 
2. Ouverture  
 

Marcel Duplessis adresse quelques mots au Comité exécutif avant de 
débuter la rencontre. 

 
3. Nomination d’une présidence et d’un secrétariat     
     d’assemblée 
  

Proposition 2 
 

Il est proposé par Larry Imbeault et appuyé par Jean Picard 
 
QUE Marcel Duplessis soit nommé à la présidence d’assemblée et que   
Jenny Thibault soit nommée au secrétariat d’assemblée. 

 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
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4. Adoption des procès-verbaux des réunions précédentes 
 

Proposition 3 
 
Il est proposé par Jenny Thibault et appuyé par Larry Imbeault 
 
QUE les procès-verbaux  0203CEPV-08, 0203CEPV-09 et 0203CEPV-
10 soient adoptés après corrections. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
 
 
 
5. Suivi des procès-verbaux des réunions précédentes 
 

Procès-verbal 0203CEPV-01 – Point 8 – Priorités. Une rencontre est 
prévue le 22 mai afin d’établir une procédure pour atteindre l’objectif 
1.2 du document Priorités, adopté lors du congrès 2001 à Montréal. 
 
Procès-verbal 0203CEPV-08 – Point 11.2 – Vie de secteur : 
Personnel de Soutien – Secteur inuit. Une lettre  a été envoyée au 
personnel de soutien – secteur inuit  dans les communautés afin qu’il 
vérifie  leur classification et que les membres élisent les délégué(e)s 
syndicaux. 
 
Procès-verbal 0203CEPV-08 – Point 19 – Programme d’éducation 
alternative de la commission scolaire Crie.  Marcel Duplessis a fait 
parvenir une lettre à la commission scolaire Crie afin de lui mentionner 
la position de l ‘Association en regard de ce dossier. 
 
Procès-verbal 0203CEPV-09 – Point 6.2 – Pression dans les 
communautés – départ des communautés pour activités 
syndicales. 
Une rencontre entre certains représentants de la commission scolaire, 
du comité d’éducation locale, de la direction de l ‘école et de l’AENQ 
sera prévue le 16 avril 2003 pour trouver des solutions à la 
problématique. 
 
Procès-verbal 0203CEPV-10 – Point 7 – Politique de défense des 
membres – Demande d’un membre.  L’Association a fait des 
vérifications du dossier criminel du requérant.  Celle-ci a procédé à la 
signature du contrat avec le membre.  
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6.      Acceptation des nouvelles adhésions syndicales 
 

Proposition 4 
Il est proposé par Jenny Thibault et appuyé par Larry Imbeault 
 
QUE l’on accepte les nouvelles adhésions syndicales des formulaires 
du 11 février au 8 avril 2003 et du 10 avril 2003. 

 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 
7.    Procédures des activités syndicales 
 

Marcel Duplessis rappelle la procédure d’autorisation des activités 
syndicales en regard des postes budgétaires. 

 
8. Mandats des membres du Comité exécutif 
 

Les membres du Comité exécutif font quelques mises au point sur leur 
rôle et les responsabilités. 

 
9.   Négociations 
 

Proposition 5 
 

Il est proposé par Jean Picard et appuyé par Jenny Thibault 
 
QUE les deux éléments de la lettre d’entente relative à l’organisation 
du travail (annexe XXIX, E4 et annexe XXVIII, E3) soient intégrés au 
document de négociation. 

 
ADOPTÉE À MAJORITÉ 
Avec 1 abstention 

 
Proposition 6 

 
Il est proposé par Marcel Duplessis et appuyé par Jean Picard 
 
QUE le Comité exécutif adopte le document de consultation du 
personnel enseignant – secteur inuit. 
 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
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Proposition 7 

 
Il est proposé par Marcel Duplessis et appuyé par Mélodie-Fée Drouin 
 
QUE le Comité exécutif adopte le document de consultation du 
personnel enseignant – secteur cri. 

 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 
 
Mai : Consultation des membres sur les enjeux de la prochaine 
négociation. 

 
 

9.2 Personnel de soutien 
 

Une rencontre est prévue avec des représentants de la Fédération afin 
de discuter de l’ensemble de la négociation. 

 
9.3 Négociation sectorielle (Dépôt) 

 
Le dépôt substantiel de la FSE a été fait au mois de février.  
 
Le document de consultation pour la négociation des enseignants Cri 
et Kativik a été présenté aux représentants de la FSE. 

 
10. Budget 
 

Mme Monique Nepveu remplacera Noëlla Caron au poste d’agente 
d’administration. 
 
Le Comité exécutif étudie les états financiers. 
 
Le Comité exécutif considère que les montants accumulés dans le 
cadre de la politique de défense des membres devraient être versés 
dans un compte distinct du compte des opérations générales afin de 
s’assurer que ces fonds soient utilisés uniquement pour la défense des 
membres. 
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Proposition 8 

 
Il est proposé par Marcel Duplessis et appuyé par Harry Antoine 
 
QUE l’AENQ ouvre un compte de banque à la Caisse d’économie des 
Travailleuses et Travailleurs (Québec).  Les signataires seront les 
mêmes personnes que le compte de banque principal, c’est à dire 
Marcel Duplessis et Noëlla Caron ou Monique Nepveu en 
remplacement de Noëlla Caron. 
 
Et 
 
QUE l’on transfère les montants accumulés au compte Défense des 
membres au 31 mars 2003. 

 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 
11. Vie de secteur 
 

11.1 Personnel de soutien – secteur inuit 
 

• Il y a eu une rencontre du Comité des relations de travail (CRT) le 10 
avril 2003. 

• La moitié des délégué(e)s syndicaux sont élus. 
• Une rencontre est prévue prochainement avec Michael Palumbo afin 

de discuter de la prochaine négociation.   
 
11.2 Personnel enseignant – secteur inuit 

 
• Il y a eu une rencontre du Comité de la commission les 5 et 6 mars 

2003. 
• Il y a eu  une réunion du Comité consultatif les 18 et 19 mars 2003. 
• Dossier : Forces majeures. La commission scolaire n’est pas favorable 

à rencontrer des représentants syndicaux afin d’étudier les dossiers en 
litiges. 

• Transport de nourriture (déserte maritime) : Statut quo.  La commission 
scolaire procèdera de la même manière que les années antérieures 
pour l’année scolaire 2003-2004. 

• La traduction de la convention collective (version inuttitut) est terminée.  
Au cours des prochaines semaines, l’Association recevra plusieurs 
copies . 

• Le prochain Comité de la commission se tiendra les 14 et 15 mai 2003. 
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• Climat de travail (CFP) :  Encadrement et ressources humaines 

déficientes pour la clientèle en difficulté. Relation difficile entre 
l’administration locale et le personnel enseignant.  

 
11.3 Personnel enseignant – secteur cri 

 
• Un nombre important d’enseignants connaisse des problèmes de 

paies. 
• Une pétition concernant les problèmes reliés au service de la paie 

circulera dans les communautés prochainement. 
• La prochaine rencontre du Comité de la commission se tiendra les 14 

et 15 mai 2003. 
 
12. Relations de travail 
 

Annie Roy et Stéphanie Perreault présentent les documents qu’elles 
ont remis au Comité exécutif qui renferment tous les dossiers de 
relation de travail. 

 
13. AENQ – Ressources humaines 
 

Marcel Duplessis et Larry Imbeault sont les représentants de la partie 
patronale dans la négociation des employés de bureau de 
l’Association. 
 
Le Comité exécutif tiendra prochainement un rencontre afin d’étudier le 
document de travail déposé par la partie syndicale. 

 
14. Fonds d’aide à l’organisation syndicale (FAOS) 
 

Lors de la dernière rencontre du Conseil Générale, les responsables 
du Fonds d’aide à l’organisation syndicale (FAOS) ont présenté un 
document expliquant un nouveau projet. 

 
Proposition 9 

 
Il est proposé par Marcel Duplessis et appuyé par Larry Imbeault 

 
QUE l’AENQ ne soit pas en faveur de la proposition du CI qui a été 
présenté lors du dernier CG en regards du Fonds d’aide à 
l’organisation syndicale (FAOS) 
 
 



 
 
 
 

8

 
Proposition du CI lors du CG 
 
a) de poursuivre le débat sur la création d’un FAOS par une démarche 

engageante des affiliés et de la Centrale, notamment par l’adoption 
d’un échéancier au premier CG qui suivra le Congrès de 2003, sur 
l’obligation de se donner les moyens appropriés pour les besoins 
spécifiques de l’organisation syndicale et de la résistance, en 
tenant compte :  

 
- de l’évolution du dossier de l’organisation syndicale depuis 1992 
- des engagements pris lors des Congrès 1997 et 2000 sur le 
développement de la Centrale 
-des sommes insuffisantes dédiées à l’organisation syndicale en 
réponse aux besoins actuels et futurs de la syndicalisation, la 
consolidation et du changement d’allégeance syndicale. 
 

b) de favoriser une réelle appropriation par les affiliés des obligations 
de la Centrale et de ses choix budgétaires en lien avec sa mission, 
son plan d’action, ses responsabilités 

 
c) de préserver minimalement notre engagement actuel à l’égard de 

l’organisation syndicale dans ses trois volets 
 
d) de favoriser la consolidation de FRS en tenant compte des besoins 

et des résultats financiers de ce fonds depuis 1992 
 
e) de s’assurer qu’une décision sera prise sur cette question lors du 

Congrès de 2006. 
 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
Avec 1 abstention 

 
 
15. Libération syndicale : année scolaire 2003-2004 
 

Proposition 10 
 

Il est proposé par Marcel Duplessis et appuyé par Harry Antoine 
 

QUE le Comité exécutif traite du dossier : Libération syndicale : année 
scolaire 2003 –2004 lors d’une prochaine rencontre qui se tiendra le 29 
avril 2003 par conférence téléphonique. 

 
ADOPTÉE À MAJORITÉ 
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16. Gouvernement Nunavik 

 
Le Comité exécutif fait le point sur l’évolution du dossier du 
gouvernement Nunavik. La correspondance rattachée à ce dossier est 
revue ainsi que l’avis juridique sollicité par l’Association. 
 
 
 

17. Politique de participation aux activités syndicale 
 

Proposition 11 
 

Considérant que le comité a procédé à des modifications aux 
différentes politiques de remboursement pour la participation aux 
activités syndicales par le passé; 
 
Considérant que les différentes modalités de remboursement et de 
participation aux activités syndicales ont été rassemblées sous une 
seule politique; 
 
Considérant que la politique de participation aux activités syndicales a 
été entièrement revue et corrigée; 
 
Il est proposé par Marcel Duplessis et appuyé par Jean Picard 
 
QUE le Comité exécutif adopte la nouvelle politique de participation 
aux activités syndicales. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
 
 
18. Site Internet 
 

Marcel Duplessis mentionne que les membres du Comité exécutif qui 
ont des projets d’amélioration du site internet de l’AENQ pourront les 
soumettre. 
 

19. Commission parlementaire 
 

Marcel Duplessis, au nom de l’AENQ, participe à la Commission afin 
de souligner l’importance que revêt l’éducation pour la Centrale et les 
syndicats locaux impliqués dans le cadre des négociations entourant le 
gouvernement autonome Innus. 
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20. Comité autochtone 
 

Ce point est reporté lors d’une prochaine rencontre. 
 
21. Prochaine réunion du Comité exécutif 
 

La prochaine rencontre se tiendra le 29 avril 2003 par conférence 
téléphonique. 

 
22. Diverse questions 

 
Aucun point n’a été abordé. 
 

23. Levée de l’assemblée 
 

Proposition 12 
 

Il est proposé par Marcel Duplessis et appuyé par Harry Antoine  
 
QUE l’assemblée soit levée. 

 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 



 
 
 
 
 
 
 
Comité exécutif, Procès-verbal   0203CEPV-12 
 
 
Réunion du 29 avril 2003 tenue par conférence téléphonique 
 
Présences : 
 
Marcel Duplessis  Président 
Barbara Zephyrine  Vice-présidente 
Harry Antoine  Trésorier 
Jenny Thibault  Secrétaire 
Jean Picard   Directeur - Secteur inuit – Personnel enseignant 
Mélodie-fée Drouin  Directrice – Secteur cri – Personnel enseignant 
Larry Imbeault  Directeur – Secteur inuit – Personnel de soutien 
 
1. Adoption de l’ordre du jour 
 
    Proposition 1 
 
    Il est proposé par Marcel Duplessis et appuyé par Jenny Thibault 
 
     QUE l’ordre du jour soit adopté. 
 

ORDRE DU JOUR 
 

1- Présentation et adoption de l’ordre du jour 
2- Nomination de la présidence et du secrétariat d’assemblée 
3- Demandes de libérations syndicales à temps partiel  
4- Consultation CSQ sur la réforme du scrutin – élection provinciale 
5- Délégation au Congrès de la CSQ 
6- Embauche au poste d’agente d’administration 
7- Modalité de remboursement 
8- Prochaine réunion du Comité exécutif 
9- Levée de l’assemblée 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
 
 



 
 
 
 
 

 2

 
 
2. Nomination d’une présidence et d’un secrétariat    
    d’assemblée 
  
    Proposition 2 
 
   Il est proposé par Larry Imbeault et appuyé par Harry Antoine 
 
    QUE Marcel Duplessis soit nommé à la présidence d’assemblée et que   
    Jenny Thibault soit nommée au secrétariat d’assemblée. 

 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 
3. Demandes de libérations syndicales à temps partiel 
 
    Proposition 3 
 
     Il est proposé par Barbara Zephyrine et appuyé par Jean Picard 
 
     QUE l’AENQ accorde une banque de 50 jours de libérations à Larry  
     Imbeault, directeur de secteur inuit – personnel de soutien, pour activités    
     syndicales lors de l’année scolaire 2003-2004. 
 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
     Proposition 4 
 
    Il est proposé par Mélodie-Fée Drouin et appuyé par Jenny Thibault 
 
     QUE l’AENQ accorde une libération de 30% à Jean Picard, directeur de  
     secteur inuit – personnel enseignant, pour activités syndicales lors de  
     l’année scolaire 2003-2004. 
 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ  
 

Le Comité exécutif considèrera la demande de libération de Mélodie-Fée 
Drouin lorsque la situation concernant son lien d’emploi avec la 
commission scolaire Crie sera clarifié. 
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4. Consultation CSQ sur la réforme du scrutin – élection  
    provinciale 
 
    Proposition 5 
 
     Il est proposé par Marcel Duplessis et appuyé par Jean Picard 
 

QUE l’AENQ soutienne la CSQ dans ses démarches pour militer en faveur 
d’un mode de scrutin proportionnel aux élections provinciales. 

   
ADOPTÉE À MAJORITÉ 

 
5. Délégation au Congrès de la CSQ 
 
     Le prochain Congrès de la CSQ se tiendra du 26 au 30 juin 2003 à  
      Québec. 
 
      Les membres qui participeront et représenteront l’AENQ seront : 

- Marcel Duplessis; Président 
- Larry Imbeault ; Directeur – Secteur inuit – Personnel de soutien 
- Harry Antoine; Trésorier 
 

6. Embauche au poste d’agente d’administration 
 
    Proposition 6  
 

Considérant le résultat  des entrevues et des tests menés auprès des 
candidatures au poste d’agente d’administration : 
 
Considérant que Mme Nepveu a réussi avec succès les tests et l’entrevue; 
 
Considérant la recommandation favorable du comité de sélection ayant 
passé les entrevues de retenir la candidature de Mme Nepveu; 
 
Il est proposé par Marcel Duplessis et appuyé par Barbara Zephyrine 

 
     QUE l’AENQ embauche Mme Monique Nepveu au poste d’agente  
     d’administration à raison de 3 jours par semaine.   
 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
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7. Modalité de remboursement 
 
    Ce point est reporté lors d’une réunion ultérieure.  
 
8. Prochaine réunion du Comité exécutif 
 
    Jenny Thibault communiquera avec les membres du Comité Exécutif vers  
     la fin des vacances estivales pour déterminer la date de la prochaine  
     rencontre. 
 
      

Marcel Duplessis mentionne également qu’il y aura prochainement deux  
conférences téléphoniques avec les délégué(e)s des secteurs Cri et 
Kativik afin d’expliquer le cahier de consultation de la négociation 2003  - 
2006 – Personnel enseignants et les changements apportés à la tâche 
des enseignants. 

 
9. Levée de l’assemblée 
 
    Proposition 7 
 

Il est proposé par Jenny Thibault et appuyé par Barbara Zephyrine  
 
QUE l’assemblée soit levée. 

 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Comité exécutif, Procès-verbal  203CEPV-13 
 
 
Réunion du 9 juin 2003 tenue par conférence téléphonique 
 
Présences : 
 
Marcel Duplessis  Président 
Barbara Zephyrine  Vice-présidente 
Jenny Thibault  Secrétaire 
Mélodie-Fée Drouin  Directrice – Secteur cri – Personnel enseignant 
Larry Imbeault  Directeur – Secteur inuit – Personnel de soutien 
 
1. Adoption de l’ordre du jour 
 
    Proposition 1 
 
    Il est proposé par Marcel Duplessis et appuyé par Jenny Thibault 
 
     QUE l’ordre du jour soit adopté. 
 

ORDRE DU JOUR 
 

1- Présentation et adoption de l’ordre du jour 
2- Nomination de la présidence et du secrétariat d’assemblée 
3- Finances de l’Association  
4- Dépôt syndical 
5- Levée de l’assemblée 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
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2. Nomination d’une présidence et d’un secrétariat    
    d’assemblée 
  

  Proposition 2 
 
   Il est proposé par Larry Imbeault et appuyée par Mélodie-Fée Drouin  
 
    QUE Marcel Duplessis soit nommé à la présidence d’assemblée et que   
    Jenny Thibault soit nommée au secrétariat d’assemblée. 

 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 
3. Finances de l’Association 
 
    Proposition 3 
 
     Il est proposé par Marcel Duplessis et appuyée par Jenny Thibault 
 
     QUE l’AENQ remplace le nom de Noëlla Caron par Monique Nepveu  
     comme signataire des trois comptes et que les modalités de dépôts soient  
     également transférées à celle-ci . 
 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
4. Dépôt syndical 
 
     Marcel Duplessis et Larry Imbeault  explique le dépôt syndical apporté par  
      les employées de bureau.    
     
     Mercredi le 11 juin 2003 : Dépôt patronal 
 
      16, 17 et 18 juin : Rencontre avec les représentants syndicaux et  
                                   patronaux afin d’expliquer le contenu des dépôt. 
 
5. Levée de l’assemblée 
 
    Proposition 4 
 
    Il est proposé par Jenny Thibault et appuyé par Larry Imbeault 
 
     QUE l’assemblée soit levée. 
 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
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